



Stadt Halle (Saale)
Geschäftsbereich Stadtentwicklung und Umwelt

Datum: 11. November 2013

**Sitzung des Ausschusses für Ordnungs- und Umweltangelegenheiten am 10.10.2013
mündliche Anfragen des Stadtrates Herr Misch zum Haushaltsplan 2014**

Fragestellung:

Herr Misch bittet um Darstellung der Auswirkungen der Einsparung von ca. 600.000 EUR in der Abteilung Stadtgrün, vor allem in den Produkten „Grünflächen und Parkanlagen“ sowie „Freizeitflächen, Spiel- und Bolzplätze“ -HHPL S. 365 und 367.

Antwort der Verwaltung:

Vorgesehen sind die Einsparungen im Wesentlichen in

Unterhaltung der Grünflächen und Parkanlagen	150.000 EUR
Unterhaltung der Freizeitflächen, Spiel- und Bolzplätze	150.000 EUR
Friedhofs- und Bestattungswesen	300.000 EUR.

Grundlegende Sanierungs- und Erhaltungsmaßnahmen von Mauern, Wasserleitungen, Feierhallen und anderen Gebäuden auf den Friedhöfen sind mit der verbleibenden Finanzausstattung nicht darstellbar.

Im Bereich der Grünflächenpflege wird sich die Abt. Stadtgrün künftig auf Maßnahmen zur Absicherung der Verkehrssicherungspflichten konzentrieren. Wechselbepflanzungen werden sichtbar eingeschränkt, intensiv gepflegte Rasenflächen wird es auch an zentralen Orten mit hoher Besucherfrequenz nicht mehr geben. Gehölze werden weniger, dafür ggf. drastischer verschnitten. Wildwuchs wird in Grünflächen nicht beseitigt und wächst zu Bäumen heran. Schäden an Grünflächen und Ausstattungen (Bänke, Papierkörbe), Mauern und Wegen werden zunehmen. Die Häufung von Gefahrenabwehrmaßnahmen aufgrund mangelnder kontinuierlicher Pflege und die steigenden Lasten bei den Verkehrssicherungspflichten verursachen im Laufe der Zeit zunehmend eine Verschiebung der Kosten und führen zu einem dramatischen Wertverlust.

Bei den Spiel- und Freizeitplätzen wird ebenfalls die Verkehrssicherungspflicht den Schwerpunkt bilden. Bei der Werterhaltung werden weitere Einschränkungen gemacht werden müssen. Defekte Spielgeräte sind in wachsender Anzahl abzubauen oder auch Spielplätze ggf. über längere Zeiträume vollständig zu sperren. Damit verringert sich das Spielplatzangebot insgesamt. Oft werden ungenutzte oder ungepflegte Flächen vermüllt und damit zu Gefahrenquellen. Dies kann wiederum Mehrkosten erzeugen bzw. den ungepflegten, vernachlässigten Eindruck im Stadtbild verstärken.

Uwe Stäglin
Beigeordneter